
本报讯 （记者毛玺玺 王代诺）为

架起党委政府连接群众的桥梁，让市民

“有处可诉”，让有关部门“了解呼声”，

为民办实事、解难题，市政府办及市长

热线不断拓宽市 12345 民呼必应渠道，

目前市 12345热线和平观新闻民呼必应

掌上平台已成为市民反映诉求的主渠

道。有关单位部门群众路线走得如

何？11月 2 日，记者随机将近期诉求回

复情况进行了梳理。

市民反映“示范区井营村无核酸采

样点”，称井营村约 7000 名村民，却没

有核酸采样点，非常不方便，希望在井

营村设置核酸小屋。

很快，市城乡一体化示范区湖滨路街道

通过市12345民呼必应中心进行回复，该街

道党工委书记张斌延统筹协调，组织分管

领导、计卫办、井营村“三委”商讨研究，科

学设置点位，选配核酸采集员、信息录入

员、秩序维护员，核发核酸检测物资，在井

营村卫生室设置常态化核酸采样点。

同样在示范区，家住宏图路湖光 2

号院的黄先生在诉求中称：“沿着湖边

道路快走，不小心被路上石头牙绊倒，

左手腕一处骨折，右手和右膝盖擦破

皮。在我从地上爬起来后，又见两位女

士也差点儿被石头牙绊倒。为了不再

绊倒人，希望有关部门尽快对湖边路上

的石头牙进行排查，搬开石头，还平路

于民。”对此，示范区市政园林管理局通

过市 12345民呼必应中心回复称：“示范

区市政园林管理局已将此情况上报，待

领导批复后进行处理。”

家住高新区高阳小区的市民投诉

称：“高阳小区南门外窨井堵塞，污水横

流，影响环境卫生。请有关领导、有关

部门关注一下。”对此，高新区热线办回

复称：“针对群众反映的问题，经高新区

皇台街道多方协调，已对反映处的窨井

进行疏通整治，现窨井已疏通，路面污

水已清理干净。”

回应群众诉求 看看谁更走心
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民呼必应·综合

本报讯 （记 者 毛 玺 玺 王 代

诺）日前，市民以“底商商铺”为名

通过平观新闻民呼必应掌上平台

进行投诉，称和顺路西段路北一个

高层小区底层商户门前乱停乱放，

俨然成了一个停车场，给居民生活

带来不便。

“商户门前施划有机动车停车

位及电动车停车位，但是机动车停

车不规范，乱停乱放导致电动车不

能停到规定停车位，即便停到了电

动车停车位也经常被乱停乱放的

机动车挡着出不来，影响市容市

貌，也影响出行。希望有关部门治

理这种乱停乱放，设置禁停标志。”

该诉求人在留言中反映。

按照管理职责，该区民呼必应

中 心 将 其 移 交 湛 河 区 城 市 管 理

局。湛河区城市管理局派出工作

人员现场核查发现，情况属实。此

后，该局对此路段加强了静态执法

等管理。

11月 2 日上午，湛河区城管局

静态执法中队再次来到诉求人反

映的地方，劝离违停车辆，并贴上

了“如再出现此类现象将贴条处

理”的提醒告知单。

11月 2 日下午，湛河区城管局

召开会议，初步制定整改方案：重

新规划车位，并设置非机动车进出

专用通道和停车提示牌，整改后对

于机动车停车不入位的将给予严

肃处理。此外，该局还联动九里山

街道做好与商户、住户的沟通工

作。“贴条、拖移等处罚手段不是目

的，警示震慑是为了提醒、引导大

家共同维护市容市貌，不要为了一

己方便而给别人添‘堵’、给城市添

‘乱’。”湛河区城管局车管办负责

人王杰提醒说。

湛河区城管局“执法警示+研究
方案”回应群众诉求

商 户 门 前 成 了 停 车 场

市 12345 民呼必应各平台

来电诉求简报

上周期（10 月 24—31 日）“民

呼必应”各平台共受理群众诉求

12877起，登记交办 920件。其中，

咨询类 10794 件，求助类 1089 件，

投诉类 888 件，建议类 52 件，举报

类 34 件，表扬感谢 13 件，其他 7

件。

群众诉求排在前 5 位的分别

为：卫生健康类 6259 件；政务服

务类 502 件；城市管理类 231 件；

公共服务类 205 件；农村管理类

127件。

卫生健康类诉求中，反映最多

的是疫情防控类诉求，主要涉及政

策咨询、健康码转码等问题，与上

周相比有所上升。政务服务类诉

求中，反映较多的是网上办事、行

政效能投诉等问题，与上周相比行

政效能投诉类诉求有所下降。

在上周期一周重点关注中，平

顶山籍在郑务工人员返平咨询来

电较多，外地返平来电咨询达 652

起，其中从郑返平咨询 440起。

（毛玺玺 王代诺 整理）

本报讯 （记者朱江淼）11 月 2 日，卫

东区东安路街道东苑社区 61 号院内，

工人正在安装供暖管道保暖装置。

“目前管道铺设和试压工作已经完

成，预计 11月底整个工程全部完工，届

时 16 个‘老小散’庭院的 30 栋居民楼

将全部实现集中供暖。”该街道办事处

副主任张中原说，这 16 个“老小散”庭

院涉及居民 726 户，由于建设早、庭院

小、没有规划供暖管道和设备等原因，

一直没有集中供暖。东安路街道把群

众冷暖放在心上，以实干作风推动解

决供暖难题。

该街道通过网格员入户、微信群接

龙、大厅登记等渠道，收集汇总居民供暖

意愿，同意率超过 70%。之后，街道成立

由党工委书记任第一组长、东苑社区党委

书记任组长的供暖问题攻坚小组，由社区

统一向热力公司提出暖气安装申请，协调

施工公司实地查看施工条件，制定施工方

案，协调解决工程用电、设备存放、施工场

地等需求，并在微信群里及时为居民答疑

解惑、通报工程进度。目前，楼道布管工

程和试压已经完成，预计11月底整个工程

将全部完工，今冬居民就能用上暖气。

726户居民将告别“寒冬”

东安路街道以实干
作风解决供暖难题

本报讯 （记者张鸿雨）11 月 2

日上午，走进郏县黄道镇门沟村，

一眼望不到边的板蓝根映入眼帘，

一阵阵药香扑鼻而来，一畦畦茂盛

的板蓝根簇拥生长，翠绿色的枝叶

散发出蓬勃生机，基地内五六名村

民正在除草。

“ 我 今 年 是 第 一 次 种 ，有 80

亩，再有半个多月就能收了，已经

联系好人来收购，销路不用愁。”板

蓝根种植大户周胜辉说道。

门沟村地处丘陵地区，土壤贫

瘠、常年缺水，传 统 种 植 业 收 益

低、见效慢。为进一步提高群众

经济收入、拓宽增收渠道，该村在

镇党委、政府支持下，积极探索发

展思路，组织带领村“三委”干部

和 村 里 的 种 植 大 户 外 出 考 察 学

习，召开座谈会，确定以中药材、

核桃和大棚种植为主的农业产业

发展策略。通过拆旧复垦、土地

流转等方式，将原本零散的土地

整合起来，先后发展中草药和核

桃 种 植 1100 余 亩（1 亩 ≈666.67 平

方米），建设蔬菜大棚 16 座，年产

值可达 100 万元，吸纳周边 30 余

名群众就近务工。其中，今年种

植 板 蓝 根 100 亩 ，当 前 市 场 价 为

4000 元/亩至 5000 元/亩。蔬菜大

棚和板蓝根种植共为 20余名村民

创造了就业机会。

黄道镇党委书记王进伟介绍，

自“五星”支部创建工作开展以来，

该镇坚持党建引领产业发展，围绕

“一镇一特”“多村一品”发展方向，

通过“村集体+合作社+农户”的发

展模式，大力发展特色种植养殖产

业，初步形成了“两区一带”（“小杂

果种植区”“生猪、红牛、山羊养殖

区”和“中草药种植带”）发展模式，

累计发展小杂果 4000余亩，丹参、

板蓝根等中草药 1100 余亩，养殖

牛、羊、猪等牲畜存栏 7000 余头，

带动全镇 500名群众通过种植、养

殖实现增收，有效实现了村集体、

合作社、农户共同受益，从而焕发

经济增收新活力，激发乡村振兴新

动能。

黄道镇大力发展特色种植养殖产业

板蓝根扎根 大棚菜添财

11 月 3 日 ，游 人 从 白 龟 湖 国 家

湿 地 公 园 银 杏 林 中 穿 过 。

深秋时节，白龟湖国家湿地公园

的银杏满树流金，金灿灿的落叶在林间

随风起舞，仿佛一幅流光溢彩的美丽画

卷。 本报记者 王尧 摄

深秋银杏 满树金黄

11 月 3 日 ，环 卫 工 人 驾 驶 清

扫 车 辆 在 市 区 轻 工 路 中 段 清

扫 路 面 。

当日，湛河区环境卫生服务中

心以“健康、文明、卫生、环保”为主

题的“城市大清洗”行动启动。该

中心组织 600 余名环卫工人、40 余

台清扫作业车辆，在全区范围内开

展为期 3 天的“城市大清洗”行动，

对辖区主次干道、背街小巷及各种

公共设施进行全面精细化清洗。

本报记者 牛智广 摄

给城市做个深度保洁

11 月 2 日一大早，市第二人民医院

感控科科长吴艳芳便出发前往汝州隔

离方舱，指导管理薄弱环节，现场培训

工作人员。上午转了两处，中午她利用

休息时间整理材料，下午再转两处，回

到驻地已是傍晚 6点半。

“现在汝州的隔离方舱、医学观察方

舱已规范化运行，内部工作人员都很尽

心，少许薄弱环节经过再培训就规范了，

近些天的工作较之前好多了。”在电话中，

奔波一天的吴艳芳声音听起来很疲惫。

到 11月 2日，吴艳芳已援汝抗疫 37

天。9月 27日，她被市疫情防控指挥部

抽调作为感控专家，当天便赴汝支援。

初到汝州，吴艳芳就接到一项紧急

任务——改建汝州市第一人民医院医

疗救治方舱。

“9月 28日下午 1点多赶到医院，制

定出改建方案后，便一直指导工人施

工。”吴艳芳说，一直到次日凌晨 3点多

才返回驻地。

“14个小时，艳芳和我一直站着，她

还不时来回察看工人的施工进度，很累。

次日凌晨3点多我们回去，凌晨5点便又

赶回来，一忙又是一上午。下午，艳芳又

对医院医护人员进行个人防护及感控相

关知识培训，站着讲了两个多小时。”市卫

生计生监督局党支部书记柴英豪说。

汝州市第一人民医院医疗救治方

舱改建投用后，吴艳芳又开始忙着隔离

方舱、医学观察方舱等的现场改造、内

部管理以及人员培训、流程规范、突发

事件处置等工作。

彼时，汝州疫情集中暴发，隔离方

舱、医学观察方舱均紧急投入使用，医

护人员被集中调入，由于建设改造不规

范、工作人员水平参差不齐，吴艳芳便

一处一处跑。“每到一处，艳芳都认真对

改造设施严格检查，毫不客气地指出薄

弱环节，召集工作人员现场讲授相关知

识。”柴英豪说，那段时间，吴艳芳白天

督导隔离方舱，晚上还要处理其他事

情，后半夜返回驻地是常态。

一天晚上，吴艳芳开完疫情防控

会、处理一些突发事件后已近 12 点，这

时候接到上级领导电话，要求其协助选

址可以用于再改建隔离方舱，她便匆匆

出发，一个点一个点察看，等选完地方

给出改建方案已是凌晨 4点。

“次日一大早我便又赶到施工现场

指导工人施工改造。”吴艳芳说。

除此以外，隔离人员的转运、隔离

车辆的改造也需要吴艳芳的专业指导。

一次，某中学需要转运密接人员，吴

艳芳先是对学校参与转运的工作人员进

行注意事项培训；在随后的转运过程中，

一身夏衣的她在雨中一忙就是四五个小

时。为让冻僵的双脚不影响行动，她临

时找来隔离鞋套套在脚上保暖。

“转运车辆的改造往往都在晚上 10

点半以后进行，艳芳每次都是随叫随

到。”柴英豪说。

“一天晚上，艳芳给我发微信：不知

为什么禁不住泪流满面。我赶紧回拨

电话却被拒接。第二天一大早，她给我

打电话解释说，没接电话是因为在忙领

导交办的紧急任务。”柴英豪说，“其实，

我知道她是牵挂女儿了。空闲时我们

有交流，她丈夫平时工作也忙，经常也

是一整天回不了家，在家上网课的女儿

饿了就吃泡面。援汝抗疫天天面对危

险，但她从来没有提出过什么要求，始

终把抗疫放在心中第一位。”

“大家都在为汝州早日疫散花开而

努力，相信这一天很快就能来到。”吴艳

芳说。 （本报记者 魏森元）

——记市第二人民医院感控科科长吴艳芳

把抗疫放在心中第一位

本报讯 （记者王代诺 毛玺玺）日

前，市民张先生通过平观新闻市 12345

民呼必应掌上平台反映，劳动路湛河

北路交叉口西北角停车位被圈占并

闲置一年多，周边居民备受停车难困

扰，希望相关部门能协调车位对市民

公开。

卫东区优越路街道通过市 12345

民呼必应中 心 回 复 ：“ 接 件 后 ，街 道

高 度 重 视 ，立 即 指 派 人 员 进 行 调

查 ，该 处 房 产 所 有 人 称 天 宇 大 厦 楼

外 场 地 是 该 楼 的 自 用 地 ，用 于 大 厦

内 部 单 位 车 辆 停 放 。 对 此 情 况 ，街

道 要 求 其 提 供 相 关 证 据 用 以 佐

证 。 截 至 回 复 前 ，街 道 方 面 在 继 续

催 促 其 提 供 相 关 证 明 。 同 时 ，街 道

将对此问题持续跟进，争取早日解决

问题。”

距离市民诉求得到回复已过去一 段时间，那么，该诉求是否有新进展 呢？11月 3 日，记者进行了追踪。

“以前在那里停过车，明明是公共区

域，后来却安装了路桩，就是不让停车。”

张先生说。

记者经过现场察看以及向张先生求

证发现，其投诉涉及的车位处于拐角位置，

有10多个，车位内依次标注着“WDCG378”

“WDCG379”……“WDCG393”等字样，车

位的两端分别设置有多个路桩。

当 天 下 午 ，优 越 路 街 道 办 事 处

相 关 负 责 人 再 次 来 到 投 诉 地 点 察 看

情 况 。

“对于此问题，我们也是多方调查

了解。目前，该处房产所有人提供了有

关图纸。”优越路街道办事处有关负责

人说，下一步，该街道将努力核实，推

进事情进展，切实落实好“民有所呼，

我必有应”的热线办理要求。

记者也将持续追踪这一问题的处理

情况。

街道表示将努力核实

路边停车位归属存争议

图为诉求人张先生投诉中的部分车位 本报记者 王代诺 摄


